

Vendredi 28 février 2020

Ecole élémentaire Henri Martin
325, rue Gabriel Péri
92700 Colombes

Tel : 01.42.42.81.40
09216891@ac-versailles.fr

PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE

Vendredi 28 février 2020

I - Présentation des membres du conseil

Directrice de l'école :

Mme BIGOT Gwénaëlle

Représentants de parents d'élèves élus:

Mme BREANT, Mme DELGARD, Mme LEYER, Mme PANFILO, Mme MAZET, Mme SEQUEIRA, Mme DELPECH, Mme AIT M'BAREK, Mme GANE, Mme MESPOULIER, M. BENSALLA, Mme AIT SAID, Mme ROUAS, Mme ROCKE, Mme COUY, Mme RETOUT

Les enseignants de l'école :

Mme AUDEBERT Magali, Mme BETEMPS Laurence, M. BEAUQUESNE Kévin, Mme BEHAEGHEL Christèle, Mme BERARD DE MALAVAS Séverine, Mme CHAVANY Catherine, Mme DAMIANI Marine, M. DORMION Matthieu, Mme FABRE Hélène, Mme FANTIN Isabelle, Mme GAMBONI Sandra, Mme JUSTIN Caroline, Mme LAURELLI Mathilde, Mme LORIDON Claire, Mme MACHU Caroline, Mme MOREAU Julie, Mme MOSSE Emmanuelle, Mme SOUALEM Khadouma, Mme HELFRICH Sandrine (RASED)

Absents : Mme DUCRAY, Mme LARABI Sonia, Mme SENY COUTY Flora, Mme TARTAGLINO Alexandra

Partenaires extérieurs :

M. MOME Michel, élu représentant la mairie.

Mme ESSOMBA Sophie, Directrice adjointe Accueil de Loisirs
Mr HUDE Guy, DDEN

II – Les activités péri scolaires

Effectifs :

L'accueil du matin : 40-50 élèves sont encadrés par 4 animateurs (parfois 3). Des jeux de société sont proposés aux enfants.

La restauration : 290 à 300 élèves sont pris en charge par 8 animateurs et le directeur du centre de loisirs. Un nouvel animateur devrait intégrer l'équipe mais les deux personnes qui se sont présentées avant les vacances n'ont pas vu leur contrat se poursuivre. La mairie estime qu'il devrait y avoir 10 animateurs sur le temps du midi pour un bon fonctionnement. Des embauches sont en attente.

L'étude : fréquentée par 80 à 100 enfants selon les jours de la semaine. 4 à 5 animateurs sont présents pour aider les enseignants, surtout pour la lecture des CP.

L'accueil du soir : 60 à 70 enfants sont répartis dans les différentes activités proposées par 5 animateurs.

Un animateur s'occupe particulièrement des blessures (mot dans le cahier jaune si choc à la tête).

Un partenariat s'est mis en place entre l'équipe de la municipalité et l'équipe enseignante pour l'organisation de la semaine sur le handicap. Des animatrices de la ville ont présenté dans les classes du cycle 2 pour présenter des ateliers.

Les animateurs de l'école ont prêté main forte dans l'organisation de la soirée jeux et seront présents pour l'organisation de la semaine des sciences.

Deux animateurs partiront en classe transplantée avec Mme Fantin et Mme Laurelli.

La restauration scolaire :

La table de débarrassage sera mise en fonction le 12 mars ; quelques aménagements sont encore nécessaires afin de la rendre plus ergonomique.

Un supplément de dessert est organisé en bout de self avec les fruits, fromages, gâteaux ou compotes emballés qui n'ont pas été consommés.

Concernant la quantité d'aliments servis, tous les enfants doivent prendre un plat, mais pour ceux qui voudraient une quantité plus importante, ils peuvent demander davantage de nourriture quand ils passent dans les derniers au self. Les élèves sont invités à se déplacer avec leur assiette, si le temps le permet. Les portions prévues sont calculées par les nutritionnistes.

Il est arrivé que quelques repas soient manquants. Dans ce cas, un repas de substitution est prévu. C'est un plat à réchauffer au micro onde.

Deux erreurs consécutives se sont produites lundi et mardi. Il a manqué 15 parts de poisson et mardi le fromage a été perdu lors de la livraison. C'est une erreur humaine et le personnel s'engage à redoubler de vigilance. On propose souvent de compenser le manque d'un élément par un supplément de légumes.

Certains élèves se plaignent de manquer de temps dans la cantine. Les dernières classes sont parfois invitées à manger sans « prendre leur temps ». Les derniers enfants, de manière générale, sont servis à 13h00 ce qui est suffisant. Mais lorsque les derniers rentrent à 13h20, ce qui arrive rarement sauf en ce moment, à cause de l'accès difficile à la cantine, les animateurs sont plus fermes dans le but de ne pas trop empiéter sur le temps de classe.

Le nombre de places assises n'est pas en cause dans ce retard.

Le nombre de couverts disponibles n'est peut être pas suffisant, car les parents ont pu observer une interruption pour un réassort avec un premier lavage en milieu de service.

La qualité des pâtes, du blé ou du riz est mise en cause par les élèves. Il peut arriver que ces aliments soient plus secs à cause du système de réchauffage. Les plats qui sont disposés en haut du four peuvent sécher. L'équipe de restauration a été sensibilisée à ce sujet et les éco délégués seront prochainement invités à visiter la cuisine centrale de Colombes. Des parents seront sollicités pour nous accompagner.

III – Suivi des projets de l'école

CM1C et CM2B : Le concours des petits citoyens de l'eau à été légèrement modifié (changement de dates). Il faudra voter sur Facebook pour le concours en avril.

CM2A et CM2B : projet artistique « archéologie du futur » : ce projet amène les élèves à imaginer, des traces sur la ville pouvant être considérées comme archéologiques par les habitants du futur, avec le CLEA (artistes contemporains en résidence).

La semaine des sciences sera organisée début avril. Cette année, les élèves partageront leurs expériences avec d'autres écoles du REP M. Duras : Simone Veil et Charles Péguy.

Le CM2A et le CM2B ont pu participer à un opéra collaboratif le 30 janvier. Les enseignants ont bénéficié de 2 formations spécifiques et les élèves ont profité d'un cours avec une professeure de chant lyrique au conservatoire de Colombes.

Le jour J, les élèves ont chanté avec l'orchestre, au « théâtre des Champs Elysées ». Ce fût une très belle expérience. Merci à la société ARKEMA pour ce mécénat et à la mairie de Colombes pour avoir permis aux élèves d'Henri Martin d'avoir pu en bénéficier.

La fête de fin d'année se déroulera le 26 juin de 18h30 à 20h30. Elle aura pour thème l'écologie et le recyclage. Les enseignants solliciteront très certainement les parents pour une aide sur les stands.

Le vide grenier sera organisé le 29 mars. La première réunion de lancement a eu lieu le 25 février. Les enseignants sont sollicités pour distribuer des flyers sur Colombes et les villes avoisinantes, et pour prêter main forte au traçage qui est organisé le samedi 28 mars.

Classes transplantées : le CM1 de Mme Fantin partira 2 semaines en mars à Ste-Marie-sur-mer sur le thème de l'histoire et le patrimoine, et le CE2 de Mme Laurelli partira en juin, au même endroit, sur un séjour Voile.

La semaine des parents a été une organisation très positive et enrichissante pour l'ensemble des participants. Cela a permis de mobiliser des parents qui ne fréquentaient que rarement l'école.

Action « Restos du cœur » : En décembre, les CM ont reçu une douzaine de bénévoles pour donner les dons des familles. Un goûter dans le gymnase a été organisé. Les élèves ont offert le chant des enfoirés à l'équipe des bénévoles. Beaucoup d'émotions ont été ressenties à l'occasion de ce rassemblement.

Le Téléthon, quant à lui, a subi un gros essoufflement cette année, peut-être dû à la période de grève nationale.

A l'occasion de la semaine de la laïcité, l'école a souhaité changer de thème et a organisé une semaine du handicap pour les cycles 2. Les ateliers permettaient aux enfants d'aborder le handicap sous plusieurs formes : la cécité visuelle, le handicap moteur, les difficultés de compréhensions, de communication et d'apprentissage, mais aussi des ateliers de relaxation pour montrer l'importance de l'aspect psychologique.

IV – Les travaux

Dans le cadre du recensement du cahier des écoles effectué début janvier, différents travaux ont été demandés :

- Remplacement des 17 fenêtres du gymnase.
- Isolation des châssis et des circulations côté ouest
- Reprise du bord des fenêtres côté Est.
- Réparation du toit qui fuit à cause d'un déplacement de tuiles et qui entraîne une infiltration (travaux retardés à cause des intempéries) a été demandée en urgence : zone sécurisée qui entraîne un souci dans le fonctionnement de l'école

L'école des loisirs a identifié 3 besoins :

- La dépose des 3 portes de la nouvelle salle de débarrasage avec le remplacement des vitres opaques.
- Le rebouchage des trous constatés dans le bitume de la cour (travaux déjà réalisés)

Ont été rajoutés par les services techniques :

- La reprise de la porte du gymnase qui donne dans la cour (porte très sollicitée qui ne se ferme plus)
- Le remplacement de 4 protections matelassées sous le préau.

A ce jour, l'école n'a pas de réponse pour ces demandes. M. Mome informe le conseil que la mairie ne peut s'engager sur de telles dépenses avant les élections municipales. Sur l'exercice précédent, 550 000 euros ont été engagés sur des dépenses liées au cahier des écoles et 440 000 euros sur les gros travaux, ce qui représente en tout 1 030 000 euros de budget.

Les parents d'élèves ont communiqué par mail avec la mairie à ce sujet. Les travaux du rez-de-chaussée seraient inscrits au budget de 2020.

V - L'aide aux élèves en difficulté :

Présentation du power point (en PJ).

- Où et quand cette aide prend forme ?
- Qui prend en charge cette aide ?
- Les instances organisées.
- Les programmes, plans et projets pouvant être mis en place
- La quantité d'élèves concernés par ces aides à l'école Henri MARTIN
- Répartition des aides du RASED sur l'école.

VI - Coopérative scolaire

2 grandes actions ont permis de générer des bénéfices pour la coopérative depuis le dernier conseil :

- La Vente de chocolats : 1249,73 euros
- La vente de photos individuelles : 2499 euros

A ce jour, le compte de l'école affiche un solde de 14892,39 euros. Cependant, certains prélèvements vont avoir lieu prochainement : le paiement des pochettes photos individuelles et l'achat d'une série de livres pour chaque niveau.

La semaine prochaine, les familles seront sollicitées pour la seconde fois de l'année. Cette participation bénéficiera directement aux classes.

Prochain conseil d'école prévu le 15 juin 2020 à 18h00.